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坚决打击有组织地从事“黄赌毒”违法犯罪活动的黑恶势力

本报讯 （融媒体中心记者 李红涛） 6月 4日，市委书记、市

第一总河长、北汝河县级河长陈天富带领相关单位负责人到北汝河巡

河调研。

陈天富一行实地察看了北汝河城区段河道治理情况，听取了

河长制工作落实情况的汇报，并对河道治理、生态保护和防汛等工

作作出安排。

陈天富指出，汛期即将来临，各级各部门要高度重视，坚决克服麻

痹大意思想和侥幸松懈心理，认真做好防汛工作，全力保障人民群众

生命财产安全。要严格落实防汛工作制度，加强应急值守，确保 24小

时通信畅通，出现突发情况及时上报，及时妥善处置。要增强责任意

识、大局意识，把河长制各项工作抓紧抓细抓实，努力实现水清、河畅、

岸绿、景美的目标。

当天，陈天富一行还到北汝河 5号、6号橡胶坝，就相关水利工程

建设情况进行调研。陈天富要求，施工单位要抓住汛期前的有效时期，

在保证工程质量和安全的前提下，科学组织人力机械，加快推进项目

建设，确保项目早完工、早见效。

市领导李其祥参加活动。

陈天富到北汝河巡河调研

中国共产党汝州市第七届委员会第六次全体（扩大）会议召开
本报讯 （融媒体中心记者 李红涛） 6月

4日，中国共产党汝州市第七届委员会第六次全体

（扩大）会议召开。会议深入学习贯彻习近平总书

记关于实施乡村振兴战略的重要论述和参加今年

全国“两会”河南代表团审议时的重要讲话精神，

全面贯彻落实省委十届九次全会、平顶山市委九

届九次全会精神，专题研究乡村振兴、脱贫攻坚工

作，努力开创汝州“三农”工作新局面、谱写乡村振

兴新篇章。

会议由市委常委会主持。市委书记陈天富，市

委副书记、市长刘鹏分别作了讲话。

市委常委李晓伟、李涛、魏学君、张剑奇、李青

岭、司伟宽、范响立、孟宪强、何长军在主席台就

座。

会议强调，要提高政治站位，统一思想认识，

进一步增强实施乡村振兴战略的责任感和使命

感。一要明晰实施乡村振兴战略的目标路径。习近

平总书记多次发表重要讲话、作出重要指示，对实

施乡村振兴战略的一系列方向性、根本性、全局性

问题，作出了深刻阐述。今年 3月 8日，习近平总

书记参加全国“两会”河南代表团审议时，提出了

“六项重大要求”，分别是扛稳粮食安全重任、推进

农业供给侧结构性改革、树牢绿色发展理念、补齐

农村基础设施短板、夯实乡村治理根基、用好深化

改革法宝。省委十届九次全会、平顶山市委九届九

次全会，就实施乡村振兴战略、做好“三农”工作，

发出了“动员令”，吹响了“集结号”。全市各级各部

门要切实把实施乡村振兴战略作为一项重中之重

的工作，努力让广大农民群众拥有更多获得感、幸

福感。二要准确把握实施乡村振兴战略的正确方

向，把长期目标与短期目标结合起来，以长远规划

统领阶段性任务。要围绕《汝州市城乡总体规划

（2015—2030年）》确定的“汝瓷文化名城、山水宜

居绿城、豫西南区域性副中心城市”的战略定位，

研究制定全市乡村振兴战略规划，明确时间表、路

线图，做到科学规划、分步实施，注重质量、有序推

进。当前，最紧迫的是要对标全面建成小康社会硬

任务、打赢脱贫攻坚战，加快补齐基础设施、基本

公共服务建设滞后等“三农”发展短板。要把“五个

振兴”统筹起来，产业振兴是物质基础，人才振兴

是关键所在，文化振兴是铸魂工程，生态振兴是内

在要求，组织振兴是根本保证。三要坚定实施乡村

振兴战略的信心决心。近年来，汝州始终坚持农业

农村优先发展，围绕现代农业、环境整治、基础建

设等领域，谋划实施了一大批项目，农业农村取得

了快速发展，为实施乡村振兴战略奠定了良好基

础。同时，汝州成功创建为全国农村集体产权制度

改革试点市、全国农村产业融合发展示范市、国家

第一批畜牧业绿色发展示范县等，这些“金字招

牌”，为汝州实施乡村振兴战略抢得了先机、赢得

了主动。

会议强调，要坚持农业农村优先发展，不断开

创汝州乡村振兴新局面。总的要求是：全面贯彻习

近平新时代中国特色社会主义思想和党的十九大

精神，坚持农业农村优先发展总方针，统筹推进

“五大振兴”，坚持县域治理“三起来”、乡镇工作

“三结合”，着力扛稳粮食安全重任、推进农业供给

侧结构性改革、树牢绿色发展理念、补齐农村基础

设施短板、夯实乡村治理根基、用好深化改革法

宝，努力实现农业强、农村美、农民富，为决胜全面

建成小康社会奠定坚实基础。一是大力推动产业

振兴，提高农业发展质量。要稳步提升粮食产能，

大力推进田园综合体建设，培育特色农业品牌，培

育新型农业经营主体。二是大力推动人才振兴，强

化智力支撑。要加大人才招引力度，加强本土人才

培养，加大政策奖励力度。三是大力推动文化振

兴，培育文明乡风。要深入开展文明村镇、文明村、

文明户创建活动，大力种植荣誉树、荣誉林。要充

分利用好汝瓷这一品牌，深入挖掘汝瓷烧制技艺，

提升创意技术水平，打造知名汝瓷品牌。要大力开

展文明实践活动，加强社会主义核心价值观宣传

教育，凝聚社会正能量。四是大力推动生态振兴，

建设美丽宜居乡村。要打好农村人居环境整治第

一仗，加快推进农村“厕所革命”，大力实施生态绿

化工程，加强环境污染防治。五是大力推动组织振

兴，构建现代乡村治理体系。要加强村党组织建

设，加强乡村社会治理，加强平安乡村建设。

会议强调，要紧盯目标任务，坚决打好打赢脱

贫攻坚战。要聚焦“两不愁三保障”，补齐民生短

板。要针对建档立卡贫困人口，全面排查影响“两

不愁三保障”的突出问题，对排查的问题，逐一进

行交办，明确责任单位、责任人和时间节点，集中

力量解决。要坚持聚焦聚力，抓好持续攻坚，提升

脱贫质量，一鼓作气、顽强作战，全力克难攻坚，确

保脱贫攻坚任务如期完成。要坚持巩固提升，建立

稳定脱贫长效机制，坚决杜绝返贫。

全会号召，让我们更加紧密地团结在以习近

平同志为核心的党中央周围，高举习近平新时代

中国特色社会主义思想伟大旗帜，不忘初心、牢记

使命，苦干实干、乘势而上，坚定不移实施乡村振

兴战略，奋力谱写更加出彩的“三农”工作新篇

章，以优异成绩庆祝中华人民共和国成立 70 周

年。

市委委员、候补委员参加会议，列席全会的

有：不是市委委员和市委候补委员的副县级以上

领导同志，市委各部委常务副职，市人大、市政府、

市政协秘书长，各乡镇街道党政正职，市直机关各

单位、市管各企事业单位、驻汝各单位、各人民团

体正职；63个贫困村、42个非贫困村支部书记；驻

村第一书记、工作队长。

“扶贫路上”征文大赛

主 办 ：汝 州 市 融 媒 体 中 心 汝 州 市 扶 贫 开 发 办 公 室

本报讯 （融媒体中心记者 梁杨子）“开镰啦！开镰啦！今年咱

也能用上自己村的收割机了。”轰隆隆的声音回荡在金黄色的麦田里，

背着联合收割机吐出的一袋袋新鲜脱粒小麦，王寨乡裴家村村民裴会

亮高兴地说道。

近日，王寨乡裴家村充分发挥专项资金的带贫成效，利用省派扶

贫专项资金 50万元，由王寨乡政府组织购置适合本地农业生产的农

机装备———一台联合小麦收割机、两台拖拉机和配套设施，帮助村里

解决收麦难的问题。同时，农机设施作为村集体经济的固定资产，平时

可以对外承包经营，带动贫困户脱贫致富。“我们购买的农机优先用于

本村建档立卡贫困户及非贫困户大田作业，以低于市场价格的费用进

行收费，每亩能便宜 10~15元。在我们村农忙之后，为其他村镇提供服

务，增加村集体收入。”省派驻村书记赵鹤鹏说。

当初，为确保这笔帮扶资金使用合理，真正为群众解决实际难题，

赵鹤鹏与驻村帮扶工作组、村干部及党员和群众代表召开座谈会，共

同商定帮扶资金使用问题。

“房子改造了，污水渠也建了，连光伏发电站咱们都有了，我觉得

咱最需要的是生产工具，眼看这就麦收了，我觉着咱村缺一台收割机，

不然每年都得等人家割完才有收割机来咱这里，等得麦穗头都落了。”

群众代表裴朝修说道，裴家村家家户户都种小麦，这个提议得到了很

多人的赞同。

“扶贫资金的使用，就应该多听取群众意见，要深刻了解群众的需

求，把钱用在刀刃上，实实在在地为群众解决困难，避免搞面子工程、

形象工程，我觉得这个提议很好。”赵鹤鹏说。

在充分走访、听取群众意见的基础上，驻村工作队和村两委经过层层

上报，争取到了农机扶贫项目，赶在麦收前把收割机买进了裴家村。

如今，裴家村的麦田

里，一垄垄麦子即将收割

完毕，空气中那阵阵麦香

也带着丰收的喜悦……

裴家村有了收割机

6月 4日，天空瓦蓝瓦蓝的，不见一丝

云彩，偶有一阵风吹过，纸坊镇刘庄村地

头的一片片麦子沙沙作响。一位老汉正笑

眯眯地站在地头，看着收割机在麦田里来

回穿梭。

老汉名叫刘台，今年 71岁，是位地地

道道的庄稼汉，一位种地的好手。只见他

头上戴着竹帽，黝黑的脸上，深深地刻着

一道道皱纹，虽和人交谈着，但眼睛却时

刻紧盯着自家的麦田。看到一旁收割机

漏掉的麦子，他就慌忙跑过去拿镰刀割

一把（如右图），然后抱着麦子回到人群

中间，揉搓麦穗。看着手中饱满的麦粒，

他不禁说道：“大伙儿瞅瞅，这麦粒真饱

满，品相也这么好，今年又是一个好收成

啊。”

“老台叔，今年麦子长势确实不赖，不

过你看这收割机割得多快，你这种地好把

式恐怕是要下岗了。”一位村民看着他打

趣道。刘台笑了笑，跟正在三轮车旁忙碌

的村民郑中会说到，“这个麦天，头一回脚

没踩麦茬就收完了，用收割机确实方便，

不出一小时一亩地就收完了，要是以前割

一亩地麦子一个人得割上两天，现在这麦

天也不忙了。”正在说话间，联合收割机的

闸门打开，他慌忙和郑中会一起走到农用

四轮车前，只见金灿灿的麦粒喷涌而出，

不一会儿，一个农用车厢已被灌得满满

的。“中会，你看看这麦粒多大并且已经干

了，俺这九分地一共收了千把斤麦，今年

确实收成不错。”

说话的同时，刘老汉用手抓起一把麦

粒，放在嘴里尝了尝，不住地点头说道，

“不错，不错。虽然天气干旱，但咱们这地

已经前期浇过三遍了，麦子收成没受天气

影响，今年算是没白忙啊。”

“中会，一会儿帮忙把我的麦拉到前

面的收购点直接卖了，这两天麦子收购价

1块多一斤，价钱还算合理，直接把麦子从

地里拉出来就能换成现金，你说这美不

美。”刘老汉边笑边说。

融媒体中心记者 吴伟伟

本报讯 （融媒体中心记者 吴伟伟） 麦浪铺金，

闪耀着丰收的希望。麦收时节的汝州大地，被沉甸甸的

麦穗装点得分外丰饶。眼下，我市 78.25万亩小麦已经陆

续进入收割高峰期。6月 4日，记者从市农业局获悉，截

至 6月 3日，我市小麦已收获 64万亩，收获面积占全市

小麦种植面积的 81.79%。

当日，记者在小屯镇大陈村的一处麦田里看到，两

台大型联合收割机正在作业，村民备好运粮的农用车，

正三三两两坐在树荫下等着收割自己的小麦。村民吴三

定正和家人一起将刚刚收获的小麦装运回家，他告诉记

者说，“今年比较旱，预计小麦会减产，但从现在的情况

来看，整体收成还算不错。”

在毛庄村田间，大陈村的村民陈现立驾驶联合收

割机刚刚收割完一块地，顾不得擦干额头上的汗水，

就向另一片麦田驶去，路旁站着不少等候收割的村

民。在忙碌间隙，陈现立说：“最近几天只要收割机一

发动，就要不停忙到晚上 12 点以后。”为此，他还专门

雇用了一名机手，可以轮流作业不至于一个人连轴

转。

今年三夏期间，我市加强农资市场监管，集中力量

开展了农资市场整治行动，检查农资经营门店 20余家，

出动执法人员 50人次，执法车辆 11辆次；严厉打击无证

经营、经营假劣农资行为，维护农资市场秩序，保障农业

生产安全。加大案件查处力度。查扣假玉米种 2920公斤，

立案查处销售标签内容不符合规定的种子案件一起，未

办理植物检疫证书违规调运种子案件两起，共罚款 7000

元；对郑州市农业执法队查处涉嫌无证生产经营假劣农

药案件进行协助调查，查扣假农药 82袋。加强产地检

疫。对我市七家制种企业的 6000余亩制种基地进行产地

检疫，共检查 15个品种。

当前我市小麦正处于收割期，市气象部门提醒，6月

5日的降雨将持续到 6日，对当前旱情会有一定程度缓

解，希望各乡镇抓紧抢收抢种。目前，我市玉米播种面积

为 16.86万亩左右。

今年我市共种植小麦 万亩，已收获 万亩

刘老汉收麦记

市粮食局驻库监管员正在复验入库小麦的质量 毛远恒 摄
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